
   Protokoll 
2. Sitzung 4. JugendKlimaRat 
 
Ort:  Haus der Jugend 
 
Datum: 07. Juli 2020 
Zeit:  15:30 Uhr bis 17:00 Uhr 
 
Teilnehmer: stimmberechtigt -> Ronja Bellinghaus, Katrina Diekvoß, Jonas Ehlers, 

Helene Kindermann, Friederike Palme, Peer Schierer, Kolya Strauss Suhr 
Beisitz -> Marc Liedtke (Klimastadtbüro) 
Protokoll -> Marc Liedtke 

 
 
 
Top 1 Begrüßung  
  

Marc begrüßt die anwesenden Mitglieder. Es sind 7 Mitglieder anwesend, damit ist 
der JKR beschlussfähig.  
 

Top 2 Wahl der Sprecher/-innen 
 
 Peer und Jonas haben sich als Sprecher zur Wahl gestellt und wurden einstimmig 

gewählt. Friederike und Helene haben sich als stellvertretende Sprecherinnen zur 
Wahl gestellt und wurden ebenfalls einstimmig gewählt.  

 
 
Top 3 Neues aus der Geschäftsstelle 
  

Budget 
 Derzeitige ist das Budget des JKR aufgrund der haushaltslosen Zeit eingefroren. 

Sobald der Haushalt spätestens im September beschlossen wird, steht es dem JKR 
wieder zur Verfügung.  

 
 Termine 
 Vom 10. bis 13. August finden voraussichtlich Dreharbeiten zu einem Imagefilm über 

Klimaschutzmaßnahmen in Bremerhaven statt. Marc fragt die Mitglieder, ob sie 
Interesse haben, dass der JKR darin vorkommt. Die Mitglieder stimmen zu. (Anm.: Till 
informierte im Anschluss an die Sitzung, dass es wohl der 26.8. werden wird). Marc 
hält die Mitglieder über die Entwicklungen weiter auf dem Laufenden. 

 
 
Top 4 Aktualisierung Geschäftsordnung 
  
 Die Geschäftsordnung wurde durchgesprochen und aktualisiert. Marc arbeitet die 

Änderungswünsche in den ursprünglichen Text ein und schickt ihn dann per E-Mail in 
die Runde. Auf der nächsten Sitzung wird die Geschäftsordnung dann beschlossen. 

 
    
Top 5 Sicherung der Wortmarke „Jugendklimarat“ 
  
 Die Mitglieder beschließen, die Wortmarke „Jugendklimarat“ sichern zu lassen. Die 

Kosten sollen über ihr Budget gedeckt werden. Die Beauftragung eines Anwalts soll 
aus Kostengründen nicht erfolgen. 

 
 



Top 6 Priorisierung der Projektideen 
 
Kurzfristig  
- Thema Bienen in Bremerhaven – Bienenkörbe aufstellen (Stiftung Hafenbiene?) 
- Einmaliges kostenloses Busfahren in Bremerhaven initiieren 
- Thema E-Autos in der Stadtverwaltung im BUA ansprechen 
- Sticker-Aktion 
- Kunstaktion (Graffiti oder Müll) 
- Bäume pflanzen 
- Müllsammelaktion 
- Mundschutz nähen lassen mit Klimaschutzspruch und kostenlose Verteilung 
- Planspiel durchführen 
- Radtour zur Deichverteidigungshalle nach Deichsende 
Mittelfristig 
- Unterrichtsstunde planen 
- Schweine halten auf dem Zolli (wie Repair Café nur anschieben) 
- Grüne Mülleimer aufstellen (in Kooperation mit der EBB) 
Langfristig 
- Bike Sharing Infrastruktur für Touristen aufbauen 
- Autofreie Innenstadt  
- eigenes Klimaplanspiel für Schulen entwickeln  
 
Über mögliche Projektstarts, Zuständigkeiten und der Gründung von Unterausschüssen 
wurde in der Sitzung nicht gesprochen. Der Top wird in der kommenden Sitzung weiter 
behandelt.     
 
 
Top 7 Bericht über den BUA 
  
 Dieser Punkt wurde nicht auf der Sitzung behandelt. Er wird auf der kommenden 

Sitzung noch mal auf die Agenda gesetzt.  
  
 
Top 8 Energie- und Klimastadttag  
  
 Marc informiert die anwesenden Mitglieder noch mal über die Planung zum 

Klimastadttag (13.9.) und bittet um Mitarbeit bei der Planung des digitalen Live-
Events. Es soll am Tag des Energie- und Klimastadttags ein Live-Interview über das 
Thema Jugend und Klimaschutz in Bremerhaven (Arbeitstitel) geben. Wer alles 
letztendlich interviewt wird steht noch nicht fest. Marc würde gerne Mitglieder des 
JKR und aus den Reihen der FFF-Bewegung dabei haben. Es können aber gerne 
noch Politiker, Lehrer oder andere Personen, die zu diesem Themenbereich was 
sagen können, dazu kommen. Die Planungen für das Interview laufen in der 
kommenden Woche an. Marc kommt dann noch mal gesondert auf die Mitglieder zu. 
Alle können sich aber schon mal Gedanken machen, ob sie an dem Tag auch wieder 
einen eigenen JKR-Stand besetzen wollen?  

 
     
Top 9 Sonstiges 
   
 Mangels Themen entfiel dieser Punkt. 
  

 
Das nächste Treffen findet voraussichtlich in der Woche vom 27.8. bis 31.8. im Haus 
der Jugend statt. Marc schickt rechtzeitig eine offizielle Einladung an die Mitglieder. 


